

1961. La disputa por las ideas: el acendrado catolicismo del Frente Universitario Anticomunista y la Universidad laica de los “comunistas”.

(Puebla-México)

Gloria Arminda Tirado Villegas

Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades, BUAP (México)

Rosa María Valles Ruiz

Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades, UAEH (México)

El 17 de abril de 1961 estalló un movimiento estudiantil de gran importancia que impactó en la Universidad Autónoma de Puebla: en 1963 se modificó la Ley Orgánica de la Universidad, en la que se ganó que estudiantes y maestros eligieran autónomamente su rector, anteriormente se rigió por un Consejo de Honor, nombrado por el gobernador del Estado. Esta lucha ideológica en la Universidad estalla en el marco de la guerra fría, en un ambiente anticomunista, desde 1955 surgió el Frente Universitario Anticomunista, aunado a ello los principales periódicos locales y algunos nacionales escribieron contra la presencia de estudiantes liberales, llamados comunistas, procurando un ambiente polarizado y en donde los estudiantes por el simple hecho de pertenecer al grupo de liberales fueron atacados sistemáticamente como comunistas, vende patrias, continuamente espiados por agentes de la Dirección Federal de Seguridad. La campaña en el periódico *El Sol de Puebla* se tornó virulenta, El Arzobispo de Puebla fue activo con sus homilias contra el comunismo, marxismo, los pro cubanos, y contra el feminismo. El conflicto duró poco más de dos años y se resolvió con la Reforma Universitaria, tres presos estudiantes durante un poco más de un año acusados de comunistas.